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Газета для тех, кто любит свой район

Как отметили районный юбилей
чернаковцы и коркинцы - стр. 2

Что предпринимают защитники леса
для его сбережения - стр. 3

Вниманию населения

Уважаемые жители 
Упоровского района!

АУ УМР «Комплексный центр социального обслужи-
вания населения» продолжает приём гуманитарной 
помощи для жителей отдельных районов Украины. В 
качестве безвозмездной помощи вы можете передать 
нуждающимся:

– продукты питания длительного хранения (крупы, 
макароны, растительное масло, чай, сахар, консервы);

– гигиенические наборы (зубная паста, зубные щёт-
ки, шампунь, мыло кусковое, гели для душа, влажные 
салфетки, памперсы, туалетная бумага);

– новые вещи для взрослых и детей с ценником;
– постельные принадлежности (постельное бельё, 

подушка, одеяло);
– полотенца;
– электробытовые приборы (чайник, утюг и др.).

Мы ждём вас по адресу:
с. Упорово, ул. Крупской, д. 38,
контактные телефоны: 
8 (34541) 3 14 44, 8 (34541) 3 25 79.

Часы приёма:
понедельник - пятница с 8.00 до 16.00, 
перерыв на обед с 12.00 до 13.00.

Комплексный центр социального 
обслуживания населения.

Ремонт техники в ЗАО «Нива-
Агро» почти окончен. Совсем 
скоро у земледельцев наступит 
горячая пора. О том, что приходит  
время напряжённой работы, гово-
рят подготовленные площадки у 
территории МТМ, куда вывозятся 
бороны и готовятся сцепки.  

Сегодня ремонт техники на ма-
сальском предприятии выполнен на 
95 процентов от плана. Механизато-
ры и специалисты машинно-трактор-
ной мастерской подготовку начали с 
тракторов К-700 и тягачей Харьков-
ского тракторного завода. Осенью 
2021 года они были задействованы 
на вспашке зяби, а весной начнут 
работать с посевными комплексами. 
Почвообрабатывающую технику 
отремонтировали после окончания 
уборочной кампании. Заменены 
изношенные детали, орудия – вос-
становлены. 

Завершается обслуживание степ-
ных кораблей, а в МТМ рабочие 
ставят восстановленные двигатели 
лёгких тракторов. В хозяйстве обно-
вили даже старую технику, которая 

используется на посевной. Это 
позволит выполнить работу в поле 
гораздо быстрее.  

Основная часть техники предпри-
ятия – отечественного производства. 
Запасные части на неё приобретены 
ещё осенью, причём в «Ниве-Агро» 
успели заказать их до повышения 
цен. Что касается импортных машин, 
то в наличии всего два трактора 
«Кейс» и один кормоуборочный 
«Ягуар».    

В текущем году растениеводы 
приобрели новые итальянские по-
севные комплексы. Хотя из-за санк-
ций могут возникнуть проблемы с 
закупкой запчастей, возможно, что 
в ближайшие год-два они не по-
требуются. «Фиаты» одновременно 
размещают семена и врезают удо-
брения, что значительно экономит 
время и усилия механизаторов. 
Обновляя технику, аграрии плани-
руют повысить производительность 
посевных звеньев. Площади у хо-
зяйства обширные, но масальцы 
стараются посеять оперативно, 
чтобы зерно попало во влажную 
почву, в самое благоприятное для 

развития растений время. Поэтому 
в «строю» остаются и старые СЗП 
(сеялка зернотуковая прессовая). 

Количество механизаторов в 
«Ниве-Агро» не увеличивается. В 
период напряжённой работы на 
подмогу выходят люди, находящи-
еся на заслуженном отдыхе. У них 
есть и опыт, и мастерство, поэтому 
руководство надеется, что посевная 
пройдёт в высоком темпе.   

Сейчас пора отпусков у расте-
ниеводов заканчивается. Инженер 
по сельхозтехнике, исполняющий 
обязанности заведующего МТМ 
Александр Бобков говорит: «Срок 
и оперативность раннего весеннего 
боронования и сева будут зависеть 
от погоды. Нам уже известно то, что 
посевная обойдётся дороже, чем в 
прошлом году, потому что выросла 
цена на горюче-смазочные матери-
алы. Однако мы уверены в своих 
силах. Предприятие существует 
много лет, коллектив и руководство 
умеют выходить даже из самых не-
простых ситуаций». 

Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора.

Подготовка к посевной

Завершается 
ремонт тракторов

Механизатор ЗАО «Нива-Агро» Сергей Власов ремонтирует свой МТЗ.

Прошло заседание комиссии
В конце марта было проведено заседание районной 

комиссии по снижению неформальной занятости населе-
ния, на которое были приглашены лица, осуществляющие 
предпринимательскую деятельность без регистрации 
ИП, и руководители предприятий, игнорирующие оформ-
ление трудовых отношений с наёмными работниками и 
выплачивающие им зарплату ниже МРОТ. Как сообщила 
председатель комитета экономики и прогнозирования 
районной администрации Татьяна Ярцева, двум граж-
данам рекомендовано зарегистрироваться в качестве 
самозанятых или индивидуальных предпринимателей, а 
восьми руководителям – оформить трудовые отношения 
с работниками в соответствии с требованиями Трудового 
законодательства и довести уровень их среднемесячной 
заработной платы не ниже установленного минимального 
размера оплаты труда – 13 390 рублей плюс районный 
коэффициент 15 процентов. 

Заботятся о пожилых
За первый квартал текущего года социальные услуги 

службы помощи и ухода на дому в виде доставки продуктов 
и лекарств, оказания помощи в быту получили 75 человек. 

По информации руководителя службы Ирины Корминой, 
кроме того, 14 пенсионеров и инвалидов получили услуги 
в рамках технологии «Приёмная семья для пожилых и 
инвалидов» и один пенсионер – технологии «Стационар 
на дому».

Четвёртого апреля специалисты КЦСОН провели за-
нятия в рамках школы активного долголетия по теме 
«Дыхательная гимнастика после Covid-19», в школе без-
опасности – по теме «Семь правил хранения лекарств в 
домашних условиях». Они сопровождались просмотром и 
обсуждением видеороликов. В завершении мероприятия 
участники получили соответствующие памятки. 

Санаторий работает на дому
В первом квартале текущего года в рамках технологии 

«Санаторий на дому» при КЦСОН социально-медицинские 
и социально-оздоровительные услуги в соответствии с на-
значением врача получили пенсионеры, находящиеся на 
социальном обслуживании на дому. Курс реабилитации 
получили два пенсионера из Пятково и один из Емуртлы. 
С ними проводились занятия по мелкой моторике, оздоро-
вительная гимнастика с использованием гантелей, ручных 
эспандеров, велотренажёров. Дополнительно гражда-
нам предоставлялась витаминотерапия и музыкальная 
терапия, использовалась соляная лампа, оказывающая 
положительное воздействие на здоровье при слабом им-
мунитете, проблемах с дыхательной системой, а также спо-
собствующая нормализации эмоционального состояния. 

В апреле данной услугой воспользуются ещё два че-
ловека. 

По желанию пенсионеры могут получать на дому со-
циально-правовую и социально-психологическую помощь.

Людмила ИВЛЕВА. 

Коротко о разном



В Упоровском районе 
больше месяца на базе 
Комплексного центра со-
циального обслуживания 
населения работает пункт 
приёма гуманитарной по-
мощи жителям Донбасса и 
эвакуированным на другие 
территории. 

За этот период в сортиро-
вочный центр города Тюмени 
для дальнейшей доставки 
нуждающимся уже отправи-
лось две машины с предме-
тами первой необходимости 
от жителей нашего района. 
Активность проявляют со-
трудники бюджетных орга-
низаций, предприниматели 
и общественники.

Кроме этого, гуманитарную 
помощь отправляют и на-
шим военным, служащим на 
территории Украины. Свою 
посылку солдатам для пере-
дачи на упоровский пункт 
сбора формирует местное 
отделение «Союза женщин 

России». Его куратор Ольга 
Леонова рассказывает: 

– При участии профсо-
юза работников админи-
страции района и сельских 
администраций наш актив 
собрал необходимые вещи 
для военнослужащих, уча-
ствующих в специальной 
военной операции. Мы тем 
самым поддерживаем на-
ших солдат и хотим, чтобы 
с каждой нашей посылкой 
они ощутили тепло родного 
дома, поддержку матерей и 
любящих их женщин.

Напоминаем, пункт сбора 
гуманитарной помощи на 
базе КЦСОН работает по 
будням с 8.00 до 16.15 с 
перерывом с 12.00 до 13.00. 
По всем интересующим вас 
вопросам можно обратить-
ся по телефону: +7 (34541) 
3-25-79.

Регина ГАПОНОВА.
Фото автора.

Продолжаем публико-
вать мнения упоровцев 
о нашем районе. Своими 
мыслями поделилась 
жительница Чернаков-
ского поселения Вера 
КОРНИЛЬЕВА:

 – Я побывала во мно-
гих районах и считаю, 
что наш – самый луч -
ший. Не говорю о красоте 
природы, о наших до -
стопримечательностях. 
Вызывает гордость то, 
что мы на хорошем сче-

ту в области, по многим 
показателям занимаем 
первые места. Радуют 
достижения наших юных 
школьников, спортсменов, 
артистов. Это всё заслуга 
моих земляков, которые 
любят и умеют трудиться. 
Сёла год от года преоб-
ражаются,  меняется к 
лучшему вся наша жизнь. 
Строятся дороги, детские 
площадки, парки отдыха, 
развивается инфраструк-
тура. Я искренне желаю, 
чтобы школы и больницы 
пополнялись молодыми 
специалистами, чтобы 
молодёжь, получив про-
фессию, возвращалась 
домой. Ведь в сёлах ста-
новятся комфортными 
бытовые условия, есть, 
где развернуться, куда 
приложить свои силы и 
показать таланты.

Подготовила
Марина МИНГАЛЁВА.
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Говорят упоровцы

Процветания 
родному краю

Получили памятный адрес

Фотофакт Праздники

В конце марта коркинцы радуш-
но приняли гостей из районного 
центра. Юбилейное мероприятие 
в Коркинском поселении прошло 
при активном участии всех при-
сутствующих. 

В начале торжества с привет-
ственным словом выступила заме-
ститель главы района по социаль-
ным вопросам Татьяна Завьялова. 
Она отметила, что за последние 
пять лет для коркинцев сделано 
многое. Отремонтированы: спорт-
зал, муниципальные квартиры для 
молодых специалистов, заменена 
кровля в школе и детском саду, так-
же в здании детсада установлены 
новые пластиковые окна. Всё де-
лается для того, чтобы жизнь стала 
комфортнее и молодёжь оставалась 
в сельской местности.

Затем Татьяна Геннадьевна по 
поручению главы района Л. Н. 
Саукова вручила пямятный адрес 
главе Коркинского поселения Алек-
сандру Чикунову. Почётную грамоту 
получил учитель английского языка 
Буньковской и Коркинской школ 
Евгений Мальцев. Благодарствен-
ными письмами награждены: специ-
алист 1 категории администрации 
Коркинского поселения Дарья Шу-

рыгина, уборщица администрации 
Коркинского поселения Любовь 
Воронькова, старший воспитатель 
Коркинского детского сада Олеся 
Чемакина. За активное участие 
в жизни села и вклад в развитие 
района благодарственного письма 
главы района удостоился вокальный 
коллектив «Родник» (руководитель 
Татьяна Смольникова).

Председатель районной думы 
Надежда Ершова вручила благо-
дарственные письма участковому 
специалисту по социальной работе 
АУ «Комплексный центр социаль-
ного обслуживания населения» 
Наталье Антоновой и культоргани-
затору Одинского сельского клуба, 
депутату местной думы, Людмиле 
Патрушевой. 

В своём ответном слове депутат 
отметила, что коркинцы немало 
сделали для своего поселения. Но 
необходимо сделать ещё больше, 
чтобы район развивался, становил-
ся всё чище и краше, чтобы жители 
могли передать его богатым и разви-
тым своим детям и внукам. Поздрав-
ляя присутствующих с праздником, 
она прочла стихи собственного 
сочинения об Упоровском районе 
и своей малой родине селе Одино.

После торжественной части нача-

лась концертная программа, подго-
товленная совместными усилиями 
упоровских и коркинских артистов. 

В фойе Дома культуры каждый 
мог ознакомиться с передвижной 
экспозицией «Галерея Памяти» 
краеведческого отдела районной 
библиотеки и выставкой местных 
мастеров. Здесь были представ-
лены работы Галины Бохановой, 
Любови Уляшевой, Надежды Пань-
шиной, Людмилы Патрушевой и 
участников кружка декоративно-
прикладного творчества «Алые 
паруса».

«Меня заинтересовала «Галерея 
Памяти». Никогда не думала, что в 
нашем районе столько выдающих-
ся людей. Горжусь ими. Ведь всё, 
что они делают – это всё для нас. 
Выставка изделий наших мастеров 
тоже меня впечатлила. Представ-
лено большое количество картин, 
глиняных поделок, корзин, и даже 
одежды. Я рада, что у нас столько 
талантливых людей. Некоторые 
имена я сегодня для себя открыла, 
даже не знала, что они занимаются 
творчеством», – поделилась мне-
нием жительница Коркино Елена 
Пузырёва.

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.

Чествовали 
передовиков труда

Юбилей района отметили жи-
тели Чернаковского сельско-
го поселения. Концертный зал 
сельского ДК не смог вместить 
всех приглашённых, поэтому 
мероприятие провели в большом 
зале районного Дома культуры.  

В просторном холле выставке 
изделий декоративно-прикладного 
творчества было где развернуться. 
Среди ярких и самобытных изделий 
мастеров и мастериц были распе-
чатанные на холстах цветные фото-
графии Шашовских увалов. 

Лидия Филатова, коренная жи-

тельница д. Шашовой, рассказала, 
что этот памятник природы славит-
ся в нашем регионе самым чистым 
воздухом и редким растительным и 
животным миром. 

Торжественная часть началась 
с поздравлений и пожеланий. С 
90-летием Упоровского района 
собравшихся поздравила первый 
заместитель главы Упоровского 
района Наталья Васильева. Она 
зачитала приветственный адрес 
от главы района Леонида Саукова. 
Наталья Александровна вручила 
памятную медаль к 50-летию со дня 
бракосочетания и благодарность 

губернатора Тюменской области су-
пругам Ивану Александровичу и На-
дежде Александровне Адушкиным. 

Благодарственные письма главы 
Упоровского района и почётные 
грамоты за активную жизненную 
позицию, участие в культурно-
общественной жизни поселения 
получили председатель совета 
ветеранов Екатерина Колпашнико-
ва, старший воспитатель детского 
сада Ольга Калинина, учитель 
Ирина Хлынина. Благодарность 
была объявлена и детскому теа-
тральному коллективу «Прикос-
новение» под руководством Инны 
Барсуковой.  

Заместитель председателя рай-
онной думы Елена Мусина вручила 
благодарственные письма педагогу 
Чернаковской школы Валентине 
Мурашовой и воспитателю детского 
сада Вере Созоновой.  

От лица жителей сельского по-
селения выступила председатель 
сельской думы Антонина Похода. 
Она отметила, что 90-летие рай-
она – праздник всех поколений 
упоровцев.

Поздравляя с юбилеем, все же-
лали друг другу крепкого здоровья, 
мирного неба над головой, чтобы 
в семьях царили тепло, любовь и 
взаимопонимание. 

Жительница центральной усадь-
бы поселения Мария Тюрина по-
святила стихи родной Чёрной. 
Местные жители считают свою 
сторонку самобытной и красивой.

Вера ЛИПУХИНА.
Фото автора. 

Местных артистов всегда ждут на сцене.

Наталья Васильева вручила награду Екатерине Колпашниковой.

Сбор гуманитарной 
помощи

продолжается
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Спорт

– Владимир Валерьевич, 
каковы задачи вашей ор-
ганизации? Совсем скоро 
наступит пожароопасный 
сезон, который может на-
нести непоправимый вред 
лесному фонду. Готовы ли 
вы противостоять этому? 

– Наша организация целе-
направленно работает над 
сбережением и восстановле-
нием лесного фонда. В штате 
числится 15 лесников (из них 
1 категории – 4 сотрудника и 
2 категории – 3) и восемь во-
дителей. В первую очередь, 
когда сойдёт снег, будет про-
ведена прочистка противопо-
жарных полос и их обновление 
(701 км), также запланировано 
устройство минерализованных 
полос протяжённостью 362 км. 
Затем проведём профилакти-
ческие отжиги вдоль дорог и у 
водоёмов, где бывают рыба-
ки. В мае, когда установится 
тёплая погода, займёмся ис-
кусственным лесовосстанов-
лением и дополнением лесных 
культур. Сосенки добавим на 
новых посадках, участках с 
трёхлетними и пятилетними 
деревцами, где насчитывается 
менее 4 400 корней на один 
гектар. 

В прошлом году мы заса-
дили новыми саженцами 72,4 
га,  произвели дополнение 
лесных культур на площади 
154 га. Работа проведена в 
Буньковском и Суерском сель-
ских поселениях. Остальное 
– на территории Упоровского 

лесничества  и в Емуртле. 
Под посадки всегда делаем 
свежие бороздки. Садим на 
второй день после пропашки, 
так почва не пересыхает, и в 
канавках не задерживается 
талая вода. Искусственное 
лесовосстановление будет 
проведено на 38,5 га. В 2020 и 
2021 годах вместе с высадкой 
хвойных деревьев на вырубах 
добавилось лесоразведение. 
Мероприятия подразумевают 
заполнение однолетней расса-
дой земель, которые относятся 
к лесному фонду, но не заняты 
деревьями.   

– В прошлом году погода 
была очень жаркой. Как мо-
лодые деревца прижились в 
таких условиях?

– Оценить общую прижива-
емость помогает инвентари-
зация. То есть мы приезжаем 
на участок посадок на 21 день 
и считаем, сколько растений 
прижилось. Прошлый год был 
действительно засушливым, 
поэтому дополнение лесных 
культур пришлось проводить 
и осенью. Во время осенней 
инвентаризации оцениваем 
нынешние посевы (однолет-
ку), трёхлетку и пятилетку и 
считаем, сколько деревьев 
потребуется высадить весной.  

В питомнике организации 
каждый год сеем по гектару 
рассады. Сейчас готовы к по-
садке 400 тысяч двухлеток, 
и около 200 тысяч сосенок, 
растущих в теплице.

– Хватает ли мощностей, 
чтобы выполнять задачи, 
поставленные перед служ-
бой?

– Мы прекрасно оснащены. 
За два года благодаря нац-
проекту «Экология» во все 
лесничества области постав-
лены современные тракторы, 
автомобили, мотопомпы. Об-
новлено и другое оборудо-
вание: рации, радиостанция, 
закуплены новые «мечи Коле-
сова», поэтому нам удаётся 
выполнять план и оперативно 
реагировать на экстренные си-
туации. Пожары на своей тер-
ритории мы чаще всего тушим 
в течение одного дня. В 2021 
году работали на границах 
района и помогали на землях 
Заводоуковского, Исетского, 
Ялуторовского районов. 

– Наверное, не для красно-
го словца в названии вашей 
организации указана воз-
можность «авиационной ох-
раны».  Как это реализуется? 

– Авиационная охрана ле-
сов подразумевает мониторинг 
и тушение пожаров в трудно-
доступной местности. В распо-
ряжении Тюменской авиабазы 
действительно есть четырёх-
местный легкомоторный са-
молёт. В прошлом году с его 
помощью мы координировали 
действия по тушению пожара 
в Нижнеманае. Вертолётная 
техника работает с нашей 
организацией по договору. С 
прошлого года используем 
квадрокоптер. Летательные 
аппараты помогают проводить 
патрулирование лесных мас-
сивов. Преимущества их ис-
пользования мы уже оценили, 
благодаря им с внештатными 
ситуациями мы справляемся 
быстрее.

Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора.

Весенние заботы 
авиабазы

Как сохраняются и восстанавливаются леса 

Для тушения огня на болоте в 2021 году использовался болотоход.

Накануне Всемирного дня 
здоровья, который отмеча-
ется ежегодно 7 марта, на 
базе Масальской средней 
школы прошли областные 
соревнования по спортив-
ному туризму. Мероприятие 
проведено на высоком орга-
низационном уровне. В нём 
приняли участие спортсмены 
из пяти территорий Тюмен-
ской области.

Организаторами мероприя-
тия выступили общественная 
организация «Федерация спор-
тивного туризма Тюменской об-
ласти», АОУ ДО УМР «ЦРМП» 
и комитет по образованию 
Упоровского района. 

 Состязались команды из 
Ялуторовского, Заводоуков-
ского, Казанского, Упоровского 
районов и города Ишима. Наш 
муниципалитет представляли 
команды Центра реализации 
молодёжных программ, Ма-
сальской и Коркинской школ.

Участники прошли испыта-
ния на пешеходной дистанции 
по искусственному рельефу. 
Спортсмены соревновались в 
двух классах: мужчины / жен-
щины (16 и старше) и юноши 
/ девушки (10 -15 лет). По-
ка одна команда выступала, 
остальные могли наблюдать 
за соперниками из своих ау-
диторий по видеотрансляции. 
Это было обусловлено тем, 
что зал, в котором состяза-
лись ребята, не мог вместить 
всех участников. Его площадь 
строго по регламенту была 
полностью занята пешеходной 
дистанцией.

Соревнования продлились 
до самого вечера. В итоге пер-
вые места завоевали: среди 
мужчин – Айтпай Кабдулманов 
(Казанскинский район), среди 
женщин – Светлана Меляхина 
(г. Ишим), среди юношей – Да-
ниил Денисов (г. Ишим), среди 
девушек – Дарья Антошкина 
(г. Ишим). Из Упоровского рай-
она отличился Матвей Холкин, 
который в категории «юноши» 
занял третье место. 

«Такие соревнования в на-
шем районе могут проводить-
ся в любое время года, как 
на искусственном рельефе в 
закрытых помещениях, так и 
естественном. В нашей школе 
оборудован зал по всем кано-
нам для пешеходной дистанции 
и это наша гордость, ведь она 
есть только у нас. Трассу уста-
новили перед началом учеб-
ного года. С этого же времени 
возобновились тренировки у 
ребят», – рассказал Сергей 
Бирюков, руководитель секции 
по спортивному туризму Ма-
сальской школы. 

Туризм – одна из главных 
традиций масальцев, и увле-
чение школьников этим видом 
спорта не ослабевает.

«Я занимаюсь спортивным ту-
ризмом всего полгода. Это мои 
первые соревнования. Пришла 
в этот вид спорта потому, что 
решила попробовать свои силы. 
Сегодня выступила не так, как 
хотелось бы, но мне есть к че-
му стремиться», – поделилась 
Виктория Павлова, участница 
соревнований из Масалей.

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.

Соревновались 
в Масалях

Акция

С 1 апреля  2022  года в Тю-
менской области стартовал  ме-
сячник охраны труда. Акция 
приурочена к Всемирному дню 
охраны труда, который объявлен 
Международной организацией 
труда и отмечается 28 апреля 
в целях совершенствования 
работы по улучшению условий и 
охраны труда, снижению уровня 
производственного травматизма, 
профессиональных заболева-
ний, пропаганды положительного 
опыта по обеспечению здоровых 
и безопасных условий труда.

В 2022 году Всемирный день 
охраны труда пройдёт под лозун-
гом: «Общими усилиями сфор-
мировать позитивную культуру 
охраны труда».

Приглашаем всех работода-
телей, руководителей пред-
приятий и организаций, неза-
висимо от их организацион-
но-правовой формы и вида 
деятельности присоединиться 
к Всемирной акции и провести 
информационно-разъясни -
тельную кампанию, организо-
вать мероприятия месячника 
охраны труда, которые бы 
послужили созданию здоро-
вых условий труда на рабочих 
местах, снижению риска про-
изводственного травматизма и 
профессиональных заболева-
ний, продвижению культуры и 
пропаганды безопасного труда.

Департамент труда 
и занятости населения ТО.

Условия труда – 
под охраной

Национальный проект 
«Сохранение лесов» – один 
из 11 национальных про-
ектов в России. Основная 
цель – добиться, чтобы 
вырубленные и погибшие 
леса полностью восстанав-
ливались. Не менее важно не 
допускать их уничтожения. 
Обыватели могут помочь в 
этом просто отказавшись 
от походов на природу в 
период действия особого 
противопожарного режима. 
По статистике в большин-
стве возгораний виноваты 
люди. Причинами уничтоже-
ния больших массивов леса 
могут быть брошенный 
окурок или даже оставлен-
ная под кустом бутылка с 
водой.  

Огромным достоянием нашей страны являются леса, ко-
торые занимают немалые площади и на территории Упоров-
ского района.  О том, что делается для их сохранения в целях 
улучшения экологической ситуации, рассказал руководитель 
Упоровского филиала ГБУ ТО «Тюменская база авиационной 
и наземной охраны лесов» Владимир ЗАМОРОВ.

Участники успешно преодолевали полосу препятствий.
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